

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### El acero alemán en los Estados Unidos

Washington.—El Subsecretario del Tesoro Andrews, a cuyo cargo están las aduanas, recientemente dispuso que se impusieran derechos de compensación sobre las importaciones de los productos de acero procedentes de Alemania.

Esta resolución se basó en que los fabricantes alemanes de acero y los consumidores habían llegado a un acuerdo que equivalía prácticamente a una subvención particular. Los derechos extraordinarios son iguales al importe de la bonificación que se le concede a los fabricantes alemanes.

### Las minas del Rit serán explotadas por la Cia. Harriman

New York.—La compañía bancaria Harriman asociada con poderosos financieros españoles, obtendrá el control de las propiedades mineras en Marruecos, valuadas en... 400,000,000 de pesos, como consecuencia de la rendición de Abd el Krim.

Según despachos recibidos de Berlín, esa combinación bancaria hispano americana triunfó contra competidores franco-españoles no menos importantes.

### Asesinato de la esposa del embajador

París.—Ha sido hallada asesinada en el inmueble que habitaba en esta capital, la señora Ragnant, esposa del ex ministro plenipotenciario en Marruecos, ex embajador de Francia en el Japón y actual delegado plenipotenciario en la Sociedad de Naciones.

Se ha podido comprobar que el móvil del crimen ha sido el robo.

### Se retiró el director del Bronx Park por su edad avanzada

Nueva York.—El doctor Hornaday, director saliente del Parque Zoológico del Bronx, asistió como invitado de honor al luchado por la Junta Directiva de la Sociedad Zoológica.

El doctor Hornaday adujo como explicación de su renuncia su avanzada edad y su salud nada floreciente.

A los postres, habló brevemente explicando lo mucho que sentía el retirarse, dado el entrañable amor que había cobrado a la institución y a los seres que ésta protege. Dijo que de todos los animales, el orangután era el más interesante.

### Preténdese enmendar la Constitución Mexicana introduciéndole en la próxima legislatura reformas importantes

Ciudad de México.—Según manifestaciones hechas por los propios congresistas, en la próxima etapa legislativa del Congreso que tendrá lugar en septiembre, se introducirán por lo menos tres modificaciones en la Constitución mexicana. Uno de los cambios más importantes afecta al artículo 83, que en la actualidad dispone que los presidentes y congresistas de la república solo podrán desempeñar sus puestos una sola vez.

El señor José María Sánchez, prominente personalidad agraria del Estado de Puebla, que es íntimo amigo del general Obregon, presentará un proyecto de ley nulificando el referido artículo 83. Espérase que esta proposición dé lugar a varias sesiones borrascosas, puesto que no pocos generales de fama y hasta ciudadanos particulares pretenden presentarse como candidatos a la Presidencia contando para ello con sus amistades, indudablemente numerosas, en el cuerpo colegislador.

Entre los candidatos presidenciales en perspectiva están el general Francisco Serrano, ex ministro de la Guerra, que en fecha reciente llegó a Nueva York de paseo para México, donde se hará cargo de un puesto en el gabinete actual y el general Arnulfo Gómez, que es una de las figuras de más relieve en el Ejército Federal.

Otro de los cambios que se pretende introducir en la Constitución consiste en dar libre derecho al voto a la mujer mexicana. Ya ha sido implantada esta medida en el Estado de Tabasco, en cuya legislatura se sientan ya dos mujeres. El Estado de Yucatán es también partidario del sufragio femenino.

### Chaliapin actor de la pantalla

Londres.—El famoso cantante Feodor Chaliapin fué entrevistado por el Correspondiente, a propósito de su contrato con una compañía americana de películas.

Chaliapin nos dijo que había solicitado un plazo de seis meses para poder cumplir su contrato con varios empresarios de Londres, Australia y América, pero que tan pronto como terminara esta, se pondría a trabajar exclusivamente para dicha compañía cinematográfica.

Me piden los directores que haga el papel de «Don Quijote» en una película de este título que proyectan.

Una de las condiciones que me exigen es que reduzca mi peso actual de 230 libras a 210. Desde luego puedo fácilmente hacerlo, pero no creo que aún con las 210 caracterice lucidamente al cetrino y escuálido «Don Quijote».

Cuando salí de Rusia en 1921, estaba en inmejorables condiciones para interpretar ese «role», pues era un verdadero esqueleto. Hoy ni con baños turcos podría volver a mi peso de entonces.

### Jouvenel regresa a París

Beiruth, Siria.—Creyendo llegado el tiempo oportuno de consultar con el Gobierno francés, acerca del porvenir de la Siria y especialmente el establecimiento de una constitución territorial basada en autonomía local de diversos estados, así como confirmación del pacto franco sirio, en vez del mandato directo de la nación francesa, hoy marcha a Francia el Alto Comisario Henry de Jouvenel, esperando regresar a fines de mes.

Los rebeldes, descontentos de las condiciones de paz impuestas por la nación mandataria, amenazan con provocar desórdenes en toda la Siria.

### No quiere protestar Monseñor Caruana

St. Louis.—Monseñor George J. Caruana, Nuncio Papal en México, que fué expulsado de ese país hace varios días, dijo aquí que no pensa-

hacer protesta alguna ante el Departamento de Estado. Pasó por St. Louis camino de Washington

Entré en México como ciudadano americano, dijo Monseñor Caruana, y en un país en que la Iglesia y el Estado están separados no veo que diferencia pueda haber si voy como delegado Papal o como gran maestro masón. En realidad no fuí nombrado Nuncio hasta después de haber entrado en México

Pero no me propongo quejarme ante el Departamento de Estado por haber sido expulsado de México. Le doy gracias a Dios por que no me hayan matado. No quiero que los Estados Unidos tengan diferencias con México por causa mía.

Monseñor Caruana visitó aquí al Arzobispo Glennon. Se propone ir de Washington a la Habana, donde está su sede como delegado en las Antillas.

## Celaje y plenilunio

Era una hermosa tarde estival no muy calurosa, porque un vientecillo blando procedente del Este y saturado de aromas de hojas secas de eucalipto y flores de reina de la noche, refrescaba el ambiente y hacía el aire más respirable. Del techo pajizo de una choza partía el humo en espirales densas que, dirigiéndose hacia arriba, iba a desvanecerse en las nubes....

Los últimos rayos del sol—próximo a ocultarse en occidente—daban las cumbres de las palmas de coyol y los flancos de los montes vecinos del barrio

Encantador era el aspecto del paisaje en aquella hora de apacible calma: diríase que la naturaleza toda estaba de fiesta. Las nubes vestían sus mejores galas: policromos jirones y montes gigantescos semejaban sus contornos. Un arco iris, ostentando sus siete colores luminosos, contribuía a hacer más espléndido el panorama. Y, hasta los pajarillos con sus cantos melodiosos parecían externar sus regocijos. Las hojas de targuá y quina, mecidas blandamente por el céfiro, producían al rozar un agradable susurro. Mientras un escarabajo dorado se entretenía en rodar paulatinamente una bola... más grande que él, el combado cielo aparecía bañado en oro y púrpura y pleno de místico esplendor.....

La tarde iba a morir en el confin lejano y la noche en su carro de azabache se levantaba airosa emprendiendo su marcha sobre el tranquilo mundo... En esa hora las aves de alto vuelo, plegando sus alas a intervalos, buscaban en el ramaje espeso de la selva, lagar propicio para descansar.

En la hondonada, por entre cañadas y arbolillos de tucuco, serpeaba el riachuelo que abastecía de agua al pequeño caserío. A lo lejos, rodando pesadamente sobre el empedrado, una carreta vacía ensordecía el aire con su constante tronar....

La luna comenzaba a asomar su blanca faz por cima de los montes más altos y sus rayos—semejantes a hilos de plata—daban a la hondonada y al valle una ebúrnea claridad....

Ya no se apercibía el tronar de la carreta.

Ahora el charangueo de una guitarra y la bullanguera música del acordeón daban a entender que alguien «su mal espantaba». Las ondas del aire esparcieron veloces, las notas armoniosas—salidas de la garganta de un apuesto mozo que cantaba sus endechas de amor—en una canción que así comenzaba:

«Blanca comol a espuma  
que surge de sus ondas;  
tu frente es el destello  
del sol meridional.

Tu voz es el susurro  
del viento entre las flores,  
tu tallo es la palmera  
que azota el huracán....

Mañana cuando lejos  
y lejos de este suelo,  
la noche de la ausencia  
me envuelva en su erespón,  
dirás que no me amaste,  
que nunca fuí tu dueño,  
que todo fué mentira  
que todo fué ilusión....»

Y, aquella canción, bien entonada y cantada por aquel mozo iba más allá de la casa y del llano; su eco repercutía en las lomas y peñas del caserío que ahora estaba inundado de pálida luz por la dulce compañera y confidente de los enamorados....

Dos horas después todo era silencio: no se oía el cantar del mozo ni el susurro del viento; tampoco se veía el humo ascender en espirales densas hacia las nubes. Sólo el riachuelo serpeaba en la hondonada y las flores seguían esparciendo su fragancia por doquier, y la luna y las estrellas con su ebúrnea claridad iluminaban el camino al joven cantor plétórico de vanas ilusiones juveniles....

José Bustamante C.

Mayo 27 de 1926

## El Sr. Cura de La Merced al Sr. Srio. de Educación Pública

San José, a 11 de junio de 1926.

Honorable Señor Ministro de Educación Pública.

S. D.

Honorable Señor:

En una de las últimas asambleas de Maestros de esta Capital el Sr. Inspector don Ramiro Aguilar, con un sectarismo franco y anticonstitucional, como opuesto al espíritu del art. 51 de nuestra «Magna Carta», se negó a permitir, lo que en otros años se había concedido: que los niños de las escuelas y colegios de la Capital, concurrieran a la Consagración Oficial al Santísimo Corazón de Jesús, con el Prelado, en la Santa Iglesia Metropolitana, y en la fiesta religiosa de hoy.

Los niños no pudieron concurrir a ese acto oficial, por la prohibición de don Ramiro; mas, para chasco del sectarismo de ese Inspector, ellos concurrieron por millares a la Iglesia de La Merced, fuera de clases; y la Consagración se hizo con inusitado esplendor, pero aquella actitud del Sr. Inspector, puso de relieve su espíritu hostil y el empeño en hacer prevalecer, su criterio anticatólico, sobre los criterios católicos de millares de padres de familias josefinos y de los niños que a las escuelas concurren.

No se concedió una licencia de una hora de clases para un acto extraordinario religioso, que ya era de costumbre hacerlo en muchos años anteriores; y que sí se permite frecuentemente, para cualquier fiesta de menos importancia educativa.

Pero bien, Honorable Sr. Ministro: cuando así se procede contra el sentimiento católico de padres de familia y de niños católicos, en cambio en la Escuela de Osejo, se han repartido a ciencia y paciencia de la Dirección, folletos protestantes, de los cuales le acompaño un ejemplar: folletos de retazos de la Biblia, que, si no contienen ideas francas contra el Catolicismo, sin embargo, por su origen protestante y por su tendencia de propaganda, son un insulto a la Fé Católica de Costa Rica: tanto más, cuando los costarricenses estamos hastiados de esa propaganda protestante huera, manca de Religión y con sabor, más a política internacional, que de interés por la salvación de la Humanidad.

Pidiendo a su Señoría que ponga correctivo a este último abuso que señalo, me permito llamarle la atención respetuosamente, sobre ambos tópicos: la actitud de don Ramiro Aguilar en referencia a la Consagración Oficial de los niños al Santísimo Corazón de Jesús, y lo sucedido en Osejo para que en su carácter de Alto Funcionario, advierta si esto podrá llamarse consecuencia pedagógica, respeto a las conciencias, o espíritu liberal en el sentido de no tratar de avasallar criterios ajenos.

Con toda consideración y respeto su afmo. s. s. y capellán,  
ROSENDO DE J. VALENCIANO  
Cura de La Merced

## Para Sor Mariá del Stmo. Sacramento

Con un ramo de lirios en la mano  
Cruzó la esposa el áspero camino  
En busca del Esposo soberano  
Que con ternura le marcó el destino....

No detienen su paso ni las flores  
Que gentiles adornan la pradera,  
Ni el cantar de los bellos ruiseñores  
Ni la sombra que ofrece la palmera.

No la asustan los negros nubarrones  
Ni del rayo el fulgor, ni la tormenta  
Que ruga con furor en los peñones....  
Ella marcha feliz, siempre contenta....

En una tarde, al terminar la cuesta  
Cubierta con abrojos y zarzales,  
Al pie de una colina se recuesta  
Aspirando perfume de jarales

Y soñando en la dicha que le espera  
Al terminar la senda de la vida;  
Con sonrisa graciosa.... placentera....  
Sobre los lirios se quedó dormida....

San José, Julio 11 de 1926.

MARIANO CORONADO

## Ultimas sesiones de la Junta Directiva de la Sociedad Costarricense de S. de Vida

Concluye

**Socios de Heredia.**—Fué conocido del memorial que 16 socios de Heredia, dirijieron a la Junta Directiva, en el que piden que la Sociedad interponga sus oficios ante el Ministerio de Hacienda, con el objeto de aclarar si efectivamente ellos, como todos los socios que son empleados públicos, tienen la obligación de tomar un seguro con el Gobierno, no obstante tenerlo ya con esta Sociedad. Fué nombrada una Comisión que está actualmente ocupada de resolver la cuestión. La Ley elimina a los funcionarios o empleados asegurados previamente en Compañías particulares, pero se sostiene la tesis de que esta Sociedad Costarricense de Seguros de Vida no es una Compañía particular.

**Reuniones de la Comisión.**—En la Asamblea General ordinaria de enero ppdo., se acordó nombrar una Comisión que se compuso de los caballeros: don Rafael Cañas, don Miguel A. Robles, Licdo, don Tomás Fernández Bolandí, don Ciriaco Zamora y don Juan Guillermo Zamora. Estos señores han efectuado varias reuniones, cambiando impresiones acerca de la aplicación que convendría dar al Fondo de Reserva y acerca del cambio de sistema de votación para el nombramiento de

las Directivas. Han preparado un informe que presentarán en la Asamblea General próxima.

**Asuntos generales.**—La labor llevada a cabo por esta Sociedad ha sido y es intensa, habiendo despachado multitud de asuntos de distintos caracteres y de importancia. Entre ellos está el de interés general acerca de la propaganda, pues tiene la idea esta Directiva de que es preciso intensificar el ingreso, que no corresponde, pero ni siquiera en proporción mínima a la población del país.

**Ingresos.**—Cualquiera persona que desee ingresar a esta sociedad no tiene más trabajo que dirigirse a la Tesorería General en San José, de donde se le enviará toda clase de explicaciones y documentos y se le proporcionarán los medios de llevar a cabo su deseo. Escribese en ese deseo.

## Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas

## ASTERISCOS

Se está enarenando la que fué bella Plaza de Artillería. Se usa un pésimo material, pues es piedra redonda que hace saltar las gomas de los autos.

La cocina escolar pública se ha establecido en el viejo galerón del que fué Liceo de Costa Rica, cerca del Teatro Nacional.

Se ha agotado el fondo de suscripciones a periódicos y revistas de la Biblioteca Nacional.

El Banco de Costa Rica sigue siendo el tesoro municipal, hasta que se termine el contrato, pues los actuales movimientos de la Municipalidad no lo perjudican.

## Película de la Coronación

Está al llegar ya la película de la Coronación de Nuestra Señora de los Angeles, tomada por Mr. Girton en Cartago.

La cinta tendrá una gran extensión y su desarrollo para que fuera más perfecto se hizo en los Estados Unidos.

Será una obra digna de conocerse por el lujo de detalles con que fué elaborada.

Mr Girton va a presentar una verdadera novedad y será la ocasión de que en los pueblos se den cuenta de la gran festividad.

El trabajo hecho, según todos nuestros informes, es notable y va a agradar a nuestro público.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## Luctuosa

Don Francisco Origgi

La muerte ha visitado un hogar más y ha dejado el dolor para muchos hijos que hoy sienten la partida del jefe querido y bueno.

El jueves por la noche falleció aquí el Sr. don Francisco Origgi, italiano de origen, pero costarricense de corazón, pues ya acaudalado fué a su patria y volvió a la nuestra que quería y adoraba.

El Sr. Origgi vino a Costa Rica hace más de 30 años y se dedicó a las tareas de construcción.

En compañía de su recordada señora educó aquí a sus hijos relacionándolos con lo mejor de nuestra sociedad.

Ha dejado de existir, mientras sus deudos, a quien hoy compadece en su dolor, elevan al Cielo una oración por el eternal descanso del buen padre.

Nosotros sentimos la noticia y a sus hijos les presentamos nuestra condolencia, así como al resto de la Colonia Italiana.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

## Triste imitación en Guatemala Orellana, emulo del clerófogo Calles

Cuando pequeños, cuando de niños nos sentábamos en los bancos de la escuela, oíamos y cantábamos aquel vibrante himno: Mexicanos al grito de guerra, el acero templado y el brío, (etc). Y nuestra infantil alma suspiraba por el gran país del Aguila y de la Pirámide del Sol!

Y también oímos de nuestros queridos maestros, que todo lo bueno se pega.

Pero hoy pensamos que ya México no es el país de las libertades y que allí se le pone un grillete a las conciencias.

En aquella nación es un yerro, y hasta un crimen ser católico y los sacerdotes, que han sido respetados de todos los pueblos, son vilipendiados por un gobierno centralista, tirano disimulado y que se ha puesto al servicio de la masonería y que está muy distante de comprender cómo los yankees se les meten con su protestantismo de penetración pacífica.

Y escribimos esto al recibo de un telegrama que nos llegó de Guatemala. No contento el *Excelentísimo* Sr. Orellana, a quien ahora sus íntimos le hacen la revolución, con haber expatriado al Excmo. Sr. Arzobispo Muñoz y Capurón, con estorbar la marcha ordenada de la Iglesia Católica, como un César chiquillo, se mete a fiscalizar, reglamentar y controlar los extipendios del Clero guatemalteco.

Triste tarea la de estos mandatarios Calles y Orellana, que se dedican a extorsionar a los católicos. En vez de impulsar la moralidad de sus pueblos, de cruzarlos de vías de comunicación y de educar los millares de indios que solo son carne de cañón de los potentados finqueros, se dedican a entabrar las conciencias y a restarle propiedades a las iglesias, a expatriar monjas y sacerdotes y a retirar funcionarios altísimos del orden diplomático con grave escándalo de los países cultos, allí donde la llama de la civilización siempre arde fulgurosa, radiante y de donde se abuyentan las sombras de la ignorancia.

Pero Orellana quiere aumentar la auréola con que llegó al Poder y rodear de esperanzas lúgubres la hora de su muerte.

Sigue en su camino de pérdida molesta a los curas y todavía el inteligente, sabio y virtuosísimo Prelado Monseñor Muñoz, paga con el ostracismo su celo y su amor a la doctrina de Cristo.

Orellana, cree que los curas son sus subordinados y les tasa sus derechos.

Oh! Cuánta miseria humana. Estorbar la obra de Dios, ponerle diques a la conciencia y adormecer los espíritus quitándoles la antorcha de la fe, el oxígeno de la piedad, el agua purísima del Evangelio.

Nuestras hermanas mayores México y Guatemala, pasan congojas en su vida espiritual y los templos se oírran, los incensarios no despiden ya más su purísima humareda santifical y la esquila de las torres enmudece....

Pero los tiranuelos no pueden callar las conciencias, y el hierro de sus bayonetas y cadenas no sella los labios, no entruja el cerebro.

Pobres mandatarios cegados por su orgullo, por su loca pasión contra Cristo!

Piedad les tenemos en vez de rencor, y por eso, en nuestra compasión inmensa solo pedimos a los católicos de Costa Rica una oración por esos gobernantes que erran el camino y pretenden quitar a sus pueblos el maná fecundo del cristianismo.

Guatemala! tierra de nuestros mayores, te compadecemos. México! país de águilas y de inaccesibles volcanes de niveas cumbres, vuelve a tu dicha, y pide a tu querida Señora de Guadalupe que tu gobernante se aplaque.

Chile y Argentina heroicas! Os admiramos cuando sobre la cumbre de tu Ande soberbio, el Cristo extiende sus brazos, bendiciendo esos países de trabajo, de orden, de riqueza!

EL CID

## Se necesita otro pabellón para los asilados del Chapuí

El número de enfermos de ese asilo ya es enorme y casi no caben. Los galeros provisionales que se hicieron el año 24 para resguardar a los enfermos de los temblores, siguen ocupándose para los insanos pacíficos, pues los otros pabellones están congestionados. Por eso la Junta de Caridad medita ya el plan de hacer nuevas construcciones. El alcoholismo es el causante de este triste aumento, pues las cifras de la estadística del Asilo, que hemos estudiado en el informe del Dr. Alvarado, así lo prueba.

La junta ha tenido que gastar allí miles y miles de colones.

## Parecieron los hechos que tomaron el auto Dodge

Pudo la policía dar con los autores del *atzo* del auto Dodge del Dr. Jiménez. Parece que fueron cuatro y que serán llamados al pago de daños y consecuencias.

El caso obedeció a simple juega dañando un valioso carro

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouh y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar  
en  
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDA MECANICA  
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# El XXVIII Congreso Eucarístico Internacional de Chicago

Continúa

## Actos del Congreso

Se abrirá el repetidas veces nombrado Congreso de Chicago con Misa a media noche en todas las Iglesias del Arzobispado. Se cree que en estas Misas de media noche y en las siguientes se reunirá entre los congresistas y los habitantes de Chicago el millón de Comuniones que el Cardenal Mundelein prometió obsequiar al Santo Padre como hermoso bouquet espiritual. A medio día del mismo 20 de Junio, en el templo del Santísimo Nombre se dará la bienvenida y se presentará a la muchedumbre al Cardenal Legado de Su Santidad. Por la noche habrá *Hora Santa* en todas las Iglesias de Chicago.

El Lunes, Martes y Miércoles de la semana, del Congreso por la mañana habrá Misa Pontifical en el Stadium, en el cual pueden haber más de 150.000 personas, celebrada por uno de los Cardenales. El sermón de cada mañana estará igualmente a cargo de algún Cardenal.

Todos los días a las doce habrá reunión de los miembros del Comité Permanente del Congreso y de los delegados oficiales y por la tarde se tendrá la reunión para discutir los temas del Congreso. El tema principal será: *El Santísimo Sacramento y la vida cristiana*. Por la noche habrá Bendición con el Santísimo en el Stadium y al aire libre.

En la Misa del Lunes día de los niños un coro de 50.000 niños cantará la Misa de *Angelis* en el Stadium. Por medio de micrófonos y otros instrumentos se procurará que todos los oyentes, a cualquier distancia que estén, oigan todas las palabras de la Misa, del canto y del sermón.

## L'Osservatore Romano

Tomamos ahora de este periódico que podemos llamar órgano oficial de la Santa Sede los siguientes datos:

Más de un millón de personas de todo el mundo civilizado acudirán para honrar al Señor de los Señores.

Más de 3.000 sacerdotes del centro del país llegarán a Chicago diez días antes de la apertura del Congreso, para oír las confesiones

de los que residen en la ciudad y de los que vayan a visitarla.

Son curiosas las medidas tomadas por el Comité organizador para hacer compatible que 4.000 sacerdotes celebren la misa a la vez durante la reunión del Congreso.

Chicago posee 1.500 altares repartidos en sus 236 parroquias, conventos, colegios, orfanatos y hospitales. El obispo va a bendecir 2.500 nuevos. Se instalará un altar portátil en cada uno de los 400 cuartos del Colegio Mundelein, a las puertas de la ciudad.

Pero es detalle que avalora aún más este rasgo católico de los norteamericanos el que han determinado que los altares hechos con ocasión del Congreso, se donarán después a las Misiones Extranjeras. De todo esta se encarga la *Obra de propagación de la fe*. Dicha sociedad ha invitado a todas las personas a cooperar a esta gran obra eucarística y misional a la vez. La *Orden de Santa María* es la encargada

de distribuir la confección de los ornamentos sagrados entre las diversas organizaciones católicas femeninas de los EE. UU.; así por ejemplo, las señoras de Boston preparan los cíngulos, las de Brooklyn los purificadores y amitos, las de Wisconsin los paños de altar, las de Pensilvania los corporales y las palias, y las de Chicago las albas, etcétera. Una judía recién convertida quiere ella misma hacer con su propio trabajo veinticinco albas.

*Lugares de los actos del Congreso.*—*El campo del Soldado* es solamente uno de los sitios puestos al servicio del Congreso. El desembarcadero municipal, enorme obra que se extiende 1.400 metros dentro del lago Michigan, servirá como edificio para la exposición en que estarán instalados millares de objetos, reliquias de Santos, estampas, cálices de fabricación antigua, ornamentos llevados por Prelados que han hecho historia en la Iglesia Católica y que han pasado ya a recibir su recompensa, y centenares de otros objetos de piedad y devoción.

El *Auditorium y Coliseum*, enormes edificios en el centro de la ciudad de Chicago, servirán como salones de asamblea, en que oradores notables dirigirán la palabra a la concurrencia. Otros edificios serán elegidos por los Comités encargados, de tal manera, que todos los asistentes al Congreso puedan oír la palabra de Dios predicada por oradores de fama internacional.

En cada iglesia de la ciudad predicarán famosos oradores, y los visitantes de todas partes del mundo podrán oír sermones en su lengua nativa.

Santa María del Seminario el Mundelein, será el sitio elegido para el último día del Congreso. Allí un Cardenal venido de Roma celebrará Misa de Pontifical y presidirá la procesión, que dará la vuelta al hermoso lago de Santa María, que tiene más de cuatro kilómetros de playa. La Misa se celebrará al aire libre.

Los extensos terrenos del Seminario ofrecen admirables praderas, en que los asistentes al Congreso puedan reunirse para contemplar el magnífico espectáculo que se les presentará.

Continuará

## Noticias de Centro América

Tegucigalpa 9.

Monseñor Dueñas y Anguñedo llegó hoy y según prensa se dirige a Chicago a tomar participación en el Congreso Eucarístico y vino a saludar al Primer Magistrado hondureño antes de emprender el viaje.

En Potrerillos se dieron a balazos los asirios Miguel Manzour y Salomón Alfonso, muriendo los dos. Eran casados.

La Comisión Permanente del Congreso Nacional improbo el nombramiento recaído en don Eduardo Ordoñez para Cónsul de Honduras en New York.—RECONCILIACION.

El chapulín extendiéndose hacia la costa Norte.

Continúan los pagos de emplea-

dos, más de 160.000 pesos se han pagado en los últimos días.

Todo el mundo anhela la paz y el trabajo.—EL CRONISTA.

San Salvador 29.

Mañana llegará a esta capital el Encargado de Negocios de Italia, Sr. Nicolás Macario, trae el objeto de presentar sus credenciales ante nuestro Gobno. y el de colocar al Sr. Presidente Quirónes Molina una condecoración en nombre de Su Magestad el Rey Víctor MI. III.

Mañana empezaremos la publicación de una edición con título genérico y cosas de antaño en las que reproduciremos de una vieja colección de La Gaceta del Salvador, de los primeros periódicos que circularon en el país después de la independencia, verdaderas curiosidades históricas.—EL SALVADOREÑO.

## San Rafael de Poás

Junio, 9

El mes de María

Con gran pompa se celebró en nuestra parroquia el mes de mayo, todos los días hubo misa y rosario cantados dedicados a la Santísima Virgen, nuestra madre celestial; lo mismo se celebrará este mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con misas y rosarios solemnes, todos los días, como nunca se había hecho y esto se debe a nuestro infatigable y muy querido Cura, el Padre Tichy, que tanto se esmera por levantar el espíritu religioso tan decaído en el pueblo católico.

Jubileo

También está nuestro cura preparando al pueblo para celebrar el jubileo del año Santo, a fin de que ojalá nadie se quede sin ganar las indulgencias y gracias que la Santa Iglesia concede por medio del Papa, a todos los que lo deseen y lo hagan con toda fe como Dios lo manda, ese es el deseo de nuestro querido pastor que tanto se preocupa por su rebaño, pues no quiere ser culpable de la pérdida de alguna de sus ovejas, por su negligencia.

Corpus

Muy bonita estuvo la procesión de Corpus, amenizada por la Filarmonía de Grecia, el orden y la compostura fué admirable a pesar de haber mucha concurrencia; en cuanto a los altares no dejaron nada que desear, pues todos fueron muy bonitos y elegantes, en especial el correspondiente al barrio de San Juan, dirigido

por don Luis y don Amancio Herrera, que fué mejor que todos. *Eufemos*

Bastante enfermas se encuentran las señoras Margarita Murillo v. de Herrera y la esposa de don José Ugalde García, Dévora Cortés, quienes en esta semana han recibido el sacramento de la santa comunión, el gran consuelo de los buenos en el Señor; mis deseos son que recuperen su salud para bien de los suyos y de la sociedad de Poás que tanto las estima.

Corresponsal



**ANOCHÉ**, la tentación de "otra copita" y "otra copita." Hoy, arrepentimiento, dolor de cabeza, "miedo" y malestar. Lo mejor para eso:



Alivia rápidamente, regulariza la circulación levanta las fuerzas y

no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

## Recorte y envíe en seguida este CUPON.

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de ₡ 7.00 más ₡ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño.....Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

## De Piedades de Puriscal

Los vecinos de ésta aguardan de un momento a otro el envío de un Cura. Hace muchos años que vienen trabajando, con don Nazario Valverde a la cabeza, por la realización de eso.

En notas anteriores hemos dicho que hay Casa Cural, buena iglesia, toda clase de facilidades y además el punto es el más céntrico, para que los vecindarios de La Pita, Crifo Alto y Crifo Bajo, lo mismo que parte de Turrubares, sean favorecidos con oficios religiosos.

La Curia no tenemos duda que accederá a los deseos de los vecinos de Piedades, puesto que lo que se solicita es muy legítimo y justo.

Corresponsal Especial

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

## Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

## De Santa Bárbara de Heredia

Este pueblo ya marcha tranquilo. Se aumentó el número de policía a cinco plazas que está servidas por personas juiciosas.

Los trabajos de la Ermita que se está construyendo en Santo Domingo de este cantón, marchan con rapidez, obra en la cual ha puesto todo su empeño y contingente el muy activo Cura de aquí.

El edificio Municipal va adelantado, pero hace falta que se pongan más operarios y que no se falte con material.

Al Agente de Policía de San Pedro de este cantón, se le concedió un permiso, pero este agente, Señor Silverio Gutiérrez, al verse seguramente que le seguían los pasos, optó por esa resolución, para ver si en el lapso de tiempo de esa licencia se olvidaba todo, pero no, hoy se levanta una información para comprobarle algunos cargos, la cual está tramitándose por comisión superior, ante el Jefe Político. Allí conviene que se nombre a una persona activa, imparcial y

cumplida, para que acabe con ciertas cosas que no son correctas. Lo mejor hubiera sido que el Sr. Gutiérrez renunciara de su puesto y así el pueblo quedaba contento.

El Kiosko sigue cada día en su deterioro.

Conviene que la carretera entre San Joaquín y esta sea atendida un poco mejor.

Don Pánfilo Segura y don Dorilo Murillo han gestionado con algunos Diputados, para que voten una suma, con el fin de reparar la cañería, pues a diario falta el agua por muchas horas. Ojalá el Ministro del ramo ponga atención en esta necesidad.

El pueblo agradece a Murillo y Segura sus actividades, ya que el Municipio duerme en laureles, es decir, no se preocupa por este pobre terruño.

La Iglesia es obra que llama la atención por su arreglo y limpieza por lo que se felicita al Sr. Cura

CORRESPONSAL

### Ejercicios espirituales

El lunes 14 del presente mes empezarán los ejercicios espirituales para las Madres Católicas en la Capilla del Colegio de Sión.

Habrán todos los días misa a las 8.30 de la mañana y a continuación plática. A las 3 de la tarde habrá nueva plática.

Terminarán el domingo 20 con la comunión de las señoras ejercitantes.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono 490 N

### Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

### Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasladarán hasta el regreso del Rvdo. Sr. Cura y Vicario Pbro. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura,  
SALVADOR COLL S.

El Mayordomo  
CARLOS LUTZ

PIELES PARA CALZADO —  
Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat  
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.  
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

# Estados Unidos

El petróleo en las relaciones entre México y los Estados Unidos.— En un reciente artículo del Arzobispo de Baltimore publicado en «Baltimore Catholic Review» se asegura que el reconocimiento del actual Gobierno de México se debe a las compañías petroleras norteamericanas.

«Nunca, dice, se consideró seriamente por nuestro Departamento de Estado sobre las importantes cuestiones tan íntimamente enlazadas con las relaciones entre los dos países. No hubo interés de ninguna clase en materia de libertad personal en México, ni en la cuestión fundamental de la libertad religiosa, ni en la importante cuestión de la actitud de México respecto de lo que los norteamericanos consideran como ideales sagrados».

A continuación recuerda su Excelencia la gravedad de la situación en los años 1914-1920, y añade: «Todos conocemos las trapacerías de la Administración en Washington desde 1914 hasta 1920 en la cuestión mexicana. Agentes privados y fanáticos fueron enviados a México, y lo que ellos decían era aceptado como verdades del Evangelio por nuestros gobernantes.

Y cita luego las palabras del senador Lodge con motivo del nombramiento del Presidente Harding:

«Su miserable (se refiere a los demócratas) e irremediable fracaso en México ha continuado sin interrumpirse por siete años. Ha llegado el tiempo de poner fin a esta situación mexicana, que es una vergüenza para los Estados Unidos, y una afrenta a nuestra civilización. Si hemos de tomar parte en pacificar y socorrer al mundo, comencemos aquí cerca, en México. Si alegamos contra Europa la doctrina de Monroe, debemos también aceptar y poner a salvo los deberes que esa doctrina nos impone».

«El Sr. Lodge, comenta el Sr. Arzobispo, hablaba en 1920. Nosotros escribimos en 1926, y no dudamos al afirmar que, sea quien fuere el culpable, la situación mexicana es todavía un escándalo y constituye una afrenta a nuestra nación; y nosotros, los de hoy, somos por nuestros representantes en Washington más responsables aún que la Administración de Wilson en lo que toca a las lamentables condiciones que reinan en México».

Concluirá

### Nuevo paradero de los autos de Alajuelita y Escasú

Los propietarios de los vehículos de esos lugares, no se dejaron suggestionar por la Plaza de Artillería que iba contra sus intereses y donde los pasajeros tienen que aguantar sol y lluvia, viento y cuanto hay, pues aquello se ha vuelto un mercado.

Al lado de la casa de habitación de don Pedro Cardos y sobre la cuarta Avenida Oeste, se ha alistado un completo local donde caben perfectamente los camiones de Alajuelita y Escasú.

Aquello ha resultado muy confortable sin necesidad de destruir un hermoso paraje público.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Suscríbase a este diario

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Ese aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

IMPRESA DE SAN JOSE

## Santoral

Sábado 12.— Santos Juan de Sahagún, confesor, y Onofre, anacoreta, y el beato Juan Garín.

SAN JUAN DE SAHAGÚN, CONFESOR

Nació en la villa de Sahagún, el año de 1419. Desde niño se aplicó a la virtud y al estudio de las ciencias. El prelado de Burgos D. Alonso Cartagena le recibió entre sus familiares, le confirió las sagradas órdenes y le concedió una canonjía en su catedral. Observante de la pobreza evangélica, renunció sus rentas y se entregó a una vida asperísima, castigando su cuerpo con ayunos y penitencias. Pasó a Salamanca, donde ingresó en el famoso Colegio Mayor de San Bartolomé, y después abrazó el instituto de San Agustín el día 18 de Junio de 1463. Con frecuencia mereció ver en la sagrada Hostia a Jesucristo, unas veces con las señales de su pasión, y otras glorioso, enseñándole varios misterios, e instruyéndole en lo que había de predicar. Se tiene por cierto que una mujer poderosa, de cuyos torpes lazos había librado el Santo a un caballero, le dió veneno, con el que se fué lentamente secando, hasta que falleció el día 11 de junio de 1479. Fué canonizado por Alejandro VIII el día 16 de Octubre de 1690.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Notas Varias

Algunos abonados a la temporada teatral de la Compañía Santa Cruz están quejosos de la empresa por cuanto ha resultado que la Compañía no tiene el mismo personal con que se anunció en los elencos, faltando unos cuantos artistas que se dejaron en la Habana.

Se trata de reorganizar e impulsar la Unión Costarricense de Ciclismo. Mañana domingo varios entusiastas socios se reunirán a las 8 horas en la esquina N. O. del Parque Central, de donde saldrán en desfile para Curridabat.

Don Bergardo Ureña instalará un aserradero en El Copey.

En el caserío de San Isidro de Buenos Aires fué sorprendido un depósito de licor clandestino y una instalación para elaborarlo. El responsable fué multado con la suma de ₡ 901.

El comerciante chino Manuel Li ha obtenido carta de ciudadanía costarricense.

El vapor Cariari viene ya en camino para Limón y puede que al fin llegue a costas costarricenses.

Mañana se jugará una partida de foot ball entre los deportistas peruanos y el equipo herediano reforzado con algunos elementos del Club La Libertad.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA